
Рабочие просят 
повысить нормы 
на 10 процентов 

По почину 
мебельщиков 

Поддерживая почин инициа
торов мебельной фабрики, тру
дящиеся цеха металлической 
посуды решили у себя повы
сить норму выработки. 

После смены эмалировщики 
звена Аллы Илларионовой не 
торопились домой. Они собра
лись, чтобы обсудить вопросы, 
затронутые мебельщиками. 

— А чем мы хуже других? 
— начала Валентина Жарко
ва. — Вот, например, на по
крытии блюда мы можем де
лать больше, от этого не оста
немся в убытке, а государство 
намного выиграет. 

Звено решило просить цехо
вой комитет, чтобы пересмот
рели норму в сторону увеличе
ния на 10 процентов. 

С подобным заявлением в 
цеховой комитет обратились 
вторая и третья бригады эма
лировщиков-

Подготавливаясь к работе по 
повышенным нормам, третья 
бригада начальника смены 
М. Е. Астафьева в течение 
всей последней недели выпол
няла задание более чем на 
135 процентов. 

Больших успехов добились 
звенья эмалировщиков Р. Гор-
маковой, А. Неволиной, 3. Ро-
дионовой, С. Чуженко, Н. Тол
мачевой, их ежедневная выра
ботка 115—120 процентов. 

Н- СЕМИЧКИНА, 
нормировщик цеха метал

лической посуды. 

Хорошими производственны
ми делами отмечают прибли
жающийся всенародный празд
ник Первое мая .сталеплавиль
щики двадцать шестой марте
новской печи, возглавляемые 
сталеварами Анатолием Ков-
риженко, Павлом Коробко, 
Иваном Руденко и Иваном 
Нуждиным. Благодаря четкой 
н слаженной работе всех чле
нов бригад па каждой опера
ции здесь экономится значи
тельное время, что позволяет 
выплавлять дополнительные 
тонны металла. Только в мар
те выплавлено ;свыше тысячи 
тонн сверхплановой стали. 

На снимке: один из передо
вых сталеваров этой печи Ана
толий Ковриженко. 

Фото Е. Карпова. 

Лервомаю—достойную встречу! 
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

Орган парткома, профкома и заводоуправления Магнитогорского ордена 
Трудового Красного Знамени металлургического комбината 

Ленина и ордена 

№ 40 (3855) 
Год издания 25-й 

СРЕДА, 1 апреля 1964 года Цена 1 коп. 

Вклад энергетиков 
Успешно закончил квартальный план по выработке элек

троанергии коллектив центральной электростанции. С нача
ла года было выдано более 28 миллионов киловатт-часов и 
сэкономлено 2300 тонн условного топлива. 

Значительные успехи в первом квартале здесь достиг
нуты по экономии электроэнергии на собственные нужды. 
Ее израсходовано на 4,4 миллиона киловатт-часов меньше, 
чем полагалось по норме. За счет снижения себестоимости 
получено прибыли 60 тысяч рублей. 

Л Е К Ц И Я О П О Е З Д К Е В ЧЕХОСЛОВАКИЮ 
В феврале 1964 года замести, 

тель начальника мартеновского 
цеха № 1 Овчинников Г. Е. был 
на заводах Чехословакии, знако
мился с достижениями металлур
гов-сталеплавильщиков в области 

мартеновского производства. 
Г. Е. Овчинников прочитает док

лад о результатах командировки 
8 апреля 1964 года в 17 часов в 
лекционном зале технического 
кабинета. 

В фонд 
семилетки 

Коллектив прославленной 33-й 
Мартеновской печи,' где варят 
сталь мастера огненного дела 
Виктор Козлов, Алексей Князев, 
Анатолий- Рубанов и Владимир 
Заварнин, добился блестящей тру
довой победы. 

II) тысяч тонн стали выдали 
бригады передового агрегата 
сверх квартального задания. Это 
достойный вклад инициаторов со
ревнования за наиболее полное 
использование металлургических 
агрегатов — в фонд семилетки. 

П- АНИСИМОВ. 

Выполняют 
обязательства 
Листопрокатчики второго 

цеха настойчиво борются за 
выполнение предмайских 
обязательств. Хорошо тру
дится коллектив трехклетье-
вого стана. Здесь высоки и 
количественные и качествен
ные показатели. Впереди 
идет третья бригада (мастер 
Ф. С. Бычков, ст- вальцов
щик П. 3 . Елесин). 

Успешно выполняют взя
тые обязательства и тра
вильщики. Коллектив уже 
выдал сверх плана 1110 тонн 
листа. 

На пусковЫх объектах комбината 
Посде того, как побываешь на 

сооружении домны или комплекса 
коксовой батареи, на строитель
ной площадке нового мартена по
ражают тишина и безлюдье. Не
подалеку от 34-й печи стоят две 
современные завалочные машины. 
На площадке валяются детали, .на 
машинах маячит сиротливый си
луэт рабочего. Для устранения 
заводских дефектов из Краснояр
ска приезжал специалист. Специ
алист уехал, дефекты остались, 
товарищи из УКСа Смирились- А 
машины стоят и долго еще про
стоят. 

На площадке, которая со вре
менем должна стать литейным 
двором, ни одной живой души. 
Где-то на трубопроводах одиноко 
и робко вспыхивает порой светля
чок электросварки да ветер в 
конструкциях завывает уныло. В 
проемы видна узенькая ленточка 

' транспортера с медленно плыву-
щими кирпичами и человек пять-
шесть строителей. 

— Скоро ли будет построен 
мартен? 

Переглянувшись, рабочие отве
чают: 

- т - Года через два, если так бу-

Тишина и безлюдье 
дем строить. 

По плану новый агрегат дол
жен вступить в строй действу
ющих в декабре текущего года. 
Строители, подсчитав свои воз
можности, решили сократить 
сроки на целый квартал. Ценный 
почин был одобрен областным ко
митетом партии и бюро ЦК по 
РСФСР. Трест ' «Магнитострой» 
знает прописную истину: «Дал 
слово — сдержи», но дела на 
объекте идут темпами печально 
знаменитой улиты. В чем же де
ло? 

Металл на весь объект был 
запроектирован еще в сентябре 
прошлого года с учетом ввода но
вого мартена в эксплуатацию в 
декабре 1964 года. Строители же 
взяли повышенные, обязательства 
уже после того, как был утверж
ден проект. Вот, собственно, в 
чем гвоздь. 

Сейчас у нас есть фронт ра
боты, но нет металлоконструк

ц и й , — говорит заместитель уп

равляющего трестом «Магнито
строй» Н. И. Лавневич. — Если 
нам в апреле дадут весь металл, 
то можно будет изготовить ме
таллоконструкции н приступить в 
апреле к монтажу и кладке ре
генераторов. К кладке собственно 
печй можно будет приступить в 
августе, если в апреле—мае бу
дут получены все 852 тонны ме
таллоконструкций. Главное — 
приблизить сроки поставки ме
таллоконструкций, оборудования и 
огнеупоров. Что для этого нужно 
сделать? Нужно, чтобы комбинат 
подготовил проект постановления 
для ВСНХ с просьбой пересмот
реть заводами-поставщиками сро
ки поставки. Что касается стцои-
телей, то за нами дело не станет. 

Сейчас на комплексе ведется 
строительство кустовой ремонтно-
механической мастерской, начато 
сооружение фундаментов южного 
заезда на площадку, идет кладка 
боровов печи, есть желание при
ступить к -монтажу заливочного и 

разливочного кранов, идут другие 
работы- Но делается это все 
крайне медленно. Заместитель на
чальника первого мартеновского 
цеха т. Овчинников положением 
на стройке недоволен: «У строи
телей нет графика. Работы ве
дутся медленно. Людей на строй
ке мало.. .» 

Людей на стройке достаточ
но, — парирует т. Лавневич. — 
Большее число рабочих привле
кать нецелесообразно, так как 
нет металлоконструкций, оборудо
вания и огнеупоров. Что же ка
сается темпов, то оно, конечно 
так, но будет нормально.., 

Есть у треста просьбы к ком
бинату. Нужна помощь в изготов
лении стрелочных переводов, ко
торые могли бы сделать мастер
ские ЖДТ, нуяшы баки-сепара
торы для пароиспарительного ох
лаждения печи- Строители впра
ве обращаться за помощью и на
до надеяться, что их просьбы не 
останутся гласом вопиющего в 
пустыне; Но в ожидании помощи 
нужно делать все от себя зави
сящее, чтобы почий не повис в 
воздухе. 

В. ИСКРОВ. 

П А Р О Л Ь : 
12 ИЮЛЯ 

К славной 
дате 

Идя навстречу славной дате 
— 40-летию со дня присвое
ния Коммунистическому Союзу 
молодежи имени Владимира 
Ильича Ленина, комсомольцы 
и молодежь основного Механи
ческого цеха взяли повышен
ные обязательства: 

Выдать сверх задания 1400 
станко-часов. Из них 50fl стак-
ко-часов — первому станочно
му отделу, 250 — второму от
делу, 300 — третьему отделу, 
350 — инструментальному от
делу. V • 

Слесари-ремонтники решили 
снизить простой станноа за 
счет ремонта на 15 проценти. 

Комсомольцы и молодежь 
включили в свои обязательства 
помощь труженикам, полей под
шефного Молочно-овощного 
совхоза в ремонте сельскохо>-
зяйственных машин и оборудо
вания. Комсомолия решила по
могать подшефным в период 
посевной и прополочной кам
паний. 

Одним из важнейших пунк
тов в обязательствах комсо
мольцев является — досрочна' 
выполнить заказы новой ли
монной печи! 

Молодежь уже приступила 
к выполнению своих обяза
тельств- . 

А. ПАРНОВ, 
секретарь комсоМ льсти 
щ/Ышашт вено**™ I*»-

ханичёсотго щЩщ 

ПО СЛЕДАМ 

МАССОВОГО РЕЙДА 

Предложения 
не залеживаются 

15 января на комбинате 
закончился рейд по вскры
тию и использованию внут
ренних резервов. В цехах 
поступило много ценных 
предложений. Но подать 
предложение — это еще ггол-
дела, главное внедрить его 
и чем скорее, тем лучЩе. 

В коксохимическом произ
водстве в ходе рейда было 
подано 484 предложение. 
Среди них особого внима
ния заслуживает идея сек. 
«ионной замены водоводов 
градирни. Внедрение этого 
предложения дает произвол-
ству годовую ЭКОНОМИК) ш 
сумме, превышающей 200 
тыс. рубелей. Идея эта; ро
дилась у коксохимиков вско
ре после декабрьского Пле
нума Ц К КПСС. В настоя
щее время предложение 
внедрено. • ; ; ' 

Из 454 предложений было 
принято 384, из них на 15 ян
варя реализовано 186. А сей! 
час уже внедрено 250 пред
ложений, остальные внедря
ются согласно графику-



Вклад рационализаторов 
Задача всей общественности 

Слесарь по ремонту оборудо
вания среднелистового стана 
листопрокатного цеха И в а н 
Никифорович Елисеев является 
одним из луших рационализа
торов комбината. 

На снимке: слесарь И. Н . 
Елисеев. 

БОЛЬШИЕ задачи стоят пе-

!
ред рационализаторами ком

бината в текущем году. Надо 
.внедрить в производство 8000 
, рационализаторских предложений 
,с экономическим эффектом не ме
нее 7,5 млн. рублей. 

Итоги 2 месяцев этого года 
говорят, что с внедрением рацио
нализаторских предложений у 
нас неблагополучно, план выпол
нен только на 97 процентов-

Особенно досадно, что среди 
отстающих по реализации рацио
нализаторских предложений ока
зались: листопрокатный цех N° 2, 
цех механизации, копровый, ог
неупорное производство, аглофаб-
рика, сортопрокатный цех, кото
рые в прошлом году были пере
довыми. 

Тревогу за выполнение плана 
рационализации вызывают кол
лективы цехов: парокислородное 
производство (нач. Т: Тверской), 
чугунолитейный цех (нач. 
т. Визгалов), ремонтно-строитель
ный (нач. т. Центнер), электроре
монтный (нач- т. Павлов), фасон-
но-вальце-сталелитейный цех 
(нач. т. Данченко). Здесь за по
следнее время ухудшили творче
скую работу, систематически не 

выполняют задании по рационали
зации. Советы ВОИР этих цехов 
не требуют от администрации свое
временного внедрения рациона
лизаторских предложений в про
изводство. С прошлого года в чу
гунолитейном цехе остались не 
внедренными 102 предложения, 
69 предложений не внедрили в 
фасонно-вальце-сталелитейном це
хе. 

В этих цехах не всегда свое
временно выплачивается вознаг
раждение рационализаторам. Та
кое отношение администрации и 
организаций ВОИР к предложени
ям рационализаторов снижает 
творческую инициативу трудя
щихся, тем самым ухудшает на
ши общие показатели. 

Вопросы улучшения внедрения 
предложений — почетная зада
ча общественных организаций. 
Ежегодно выплачивается большая 
сумма на премирование трудя
щихся, активно содействующих 
внедрению рационализаторских 
предложений. Только в 1963 го
ду по цехам комбината было вы
плачено премии 94075 рублей. 
Но этот стимул не всегда исполь
зуется правильно. 

До двух—трех месяцев задер
живается выплата премии. Это 

происходит и от того, что многие 
цехи своевременно не представля
ют в БРИЗ комбината списки на 
премию. Но и представленные 
списки не оформляются должным 
образом, не указывается конкрет
но за что назначается премия. 

Так, за IV квартал 1963 года 
до сих пор не выплачена премия 
за содействие внедрению по ви
не руководителей цехов: обжим
ного, сортопрокатного, листопро

катного и многих других, которым 
были возвращены списки на 
доработку. В распределении вы
деляемой цеху премии содействия 
внедрению предложений, главное 
участие должны принимать цех
комы и Советы ВОИР. Но они. ви
димо, мало интересуются этим 
вопросом. 

А. ШПАРБЕР. 
председатель Совета ВОИР 

комбината. 

Ц Е Н Н О Е ПРЕДЛОЖЕНИЕ 

Чтобы печи работали лучше 
Для рационализаторов марте

новского цеха № 1 1963 год 
был годом успехов. Внедрены в 
производство многие крупные нов
шества. Группа рационализаторов 
в составе Я. А. Гончаревского. 
Г. Е. Овчинникова и других, в 
содружестве с работниками завод
ской лаборатории металлургиче
ской теплотехники Ю. Ю. Поно
маревым и М. Г- Еожановым раз
работала способ интенсификации 
процесса сжигания топлива на 
одноканальных мартеновских пе
чах. Внедрение этого новшества 
на двух большегрузных печах 
позволяет сократить длитель
ность теплотехнических операций 
плавки — плавления и доводки— 
более чем на час, по сравнению 
с 1962 годом. Работа по предло
женному способу значительно 
улучшает стойкость нижнего 
строения печей. Внедрение на
званного предложения только за 
январь и февраль, на двух печах 
позволило получить дополнитель
но свыше тысячи тонн стали. 
.. Ценное предложение внесли 
П. Е. Овчинников, И. И. Шгопин 
йо Изменению циклограммы пере
кидки воздушных клапанов на 
большегрузных печах. Его внед
рение устраняет систематические 
выбивания гидрозатворов, воздуш-
ных клапанов, уменьшает потери 
вентиляционного воздуха и нор
мализует, ведение теплового режи-

. Ма на этих печах. Все это в це
лом уменьшает расход топлива. 

; Большая рационализаторская 
работа была проведена по сни
жению удельного расхода жидко

г о топлива и совершенствованию 
конструкций г о р е л о ч н ы х 
устройств на печах, отапливае
мых коксовым газом и мазутом-

: Рационализаторы цеха большое 
внимание уделяют усовершенст
вованию технологического, меха
нического и электрического обо-

?удования, используемого в цехе, 
ешаются рационализаторами во

просы улучшения технологии, 
техники безопасности и облегче
ния труда рабочих. 

Много ценного внесли в тех

нологию наварки и ремонта по
дин, сталевыпускных отверстий 
старшие мастера К. Ф. Алексе
ев, П. И. Лапаев, Г. С- Ковален
ко и А. Р. Творогов. Их предло
жения позволили существенно 
сократить время ремонтов печей 
и дополнительно выплавить де
сятки тысяч тонн стали. 

Мастер Л. Долгоруков и на
чальник смены Н. Тузанкин пред
ложили изменить констпукцию 
заливочных желобов с тем, что
бы использовать малые заливные 
желоба на большегрузных печах. 
Это позволило унифицировать 

В юЖноурал Ьский 
миллиард 

Труд рабочего 
облегчен 

З Н А Ч И Т Е Л Ь Н О облегчен 
труд рабочих при замене из
носившейся транспортерной 
ленты на транспортере Ка 8 
первой сульфидной фабрики. 
Это достигнуто за счет внедре
ния предложения механика 
фабрики А . М . Чичерова. Н о 
вая транспортерная лента при
клепывается к старой и через 
проем в стене вытягивается ле
бедкой. 

Одновременно при удалении 
старой ленты устанавливается 
новая. Если раньше требова
лось для замены 15 человек, то 
теперь справляются с этой ра
ботой 2-—3 человека, 

А . Х А Т У Н Ц Е В А , 
инженер по Б Р И З у Р О Ф . 

оборудование для заливки чугу
на и сократить время на обра
ботку желобов. 

Слесарь Алексей/ Павлович Чи
стяков только за два с лишним 
месяца этого года внедрил 4 рац
предложения. Он усовершенство
вал ряд узлов заправочной ма
шины. 

Наряду с успехами у нас есть 
и недостатки. За прошлый год 
остались невнедренными около 
пятидесяти предложений. 

М- ФЕОФАНОВ, исполнитель 
по БРИЗу мартеновского 

цеха № 1. 

Свыше 200 тысяч рублей эко
номии — такова ценность пред
ложения группы рационализато
ров коксохимического производ
ства. В ее составе — начальник 
цеха улавливания N° 1 молодой 
инженер Василий Петрович Ду-
байлов, мастера Егор Иванович 
Анищенко и Василий Николаевич 
Попов. Что же это за новшество? 

Есть в цехе улавливания хо
лодильники конечного охлажде
ния коксового газа. Раньше am 
замене водоводов холодильники 
отключались из технологии на 
время ремонта, и в течение 2 
месяцев были потери бензола и 
нафталина. Авторы разработали и 
осуществили новую технологию 
ремонта конечных холодильников, 
при которой водоводы заменяют
ся отдельными секциями. 

Благодаря этому только бензо
ла экономится в год несколько 
тысяч тонн. Из бензола выраба
тывают такие ценные вещества, 
как красители и растворители, 
лаки, искусственную кожу, лино
леум, типографскую краску, пре
параты для борьбы с вредителя
ми сельского хозяйства. Не об
ходится без бензола и синтети
ческая химия, дающая народному 
хозяйству капрон, нейлон, пер
лон, лавсан, пластмассы. 

Внедрение секционной замены 
водоводов конечных холодильни
ков значительно улучшило работу 
всего производства, позволило ве

сти технологический процесс ров
но и производительно. 

Н. ЩЕПИНА. 
инженер техотдела КХП-

Стр. 9- 1 апрапя 1964 года 

Из рублей складываются миллионы 
Главное-
внедрение 

Ц Е Н Н Ы Й О П Ы Т по внедре
нию предложений накоплен в 
Л П Ц № 3. Здесь от каждого 
рационализатора требуется са
мое горячее участие в разра
ботке предложений и внедре
нии их в производство. Кроме 
того принятые к внедрению 
предложения оформляются 
распоряжением по цеху с оп
ределением ответственных лиц 
и сроков. Распоряжение выве
шивается на видном месте и 
вручается ответственным ли
цам. Э т о дисциплинирует их и 
способствует внедрению пред
ложений в срок. 

Этот опыт следует распро. 
странить по всем цехам ком
бината, И . М Е Л Е Ш К О , 

член Совета В О H P . 

ПРОСТОИ ИСКЛЮЧАЮТСЯ 
П О 10—12 Ч А С О В простаи

вают рудообогатительные ф а б . 
рики из-за завалов «пасти» 
щековых дробилок при поЛом. 
ках распорных плит. Это про* 
исходило потому, что отсутству
ет блокировка работы щеко-
воЙ дробилки с пластинчатым 
питателем. 

Рационализаторы цеха И. Л . 
Антропович, М . И. Семенец и 

В. В . Дубровский разработали 
и . успешно внедряют схему 
блокировки и автоматизации 
работы пластинчатого питате
ля в зависимости от работы 
щековой дробилки. 

Простои фабрик из-за зава
лов будут исключены, что да
ет значительную экономию, 

Ю . В А Л Е И Ш О , 
нач, Б Р И З а Г Р У . 

Человек творческих замыслов 

ПРОБЛЕМА РЕШЕНА 
Н И З К А Я С Т О Й К О С Т Ь ки

слотных насосов на травиль
ных агрегатах адъюстажа ста
на «2500» была серьезной про
блемой. Насосы выходили из 
строя почти ежемесячно, тра
вильные агрегаты простаивали. 
За дело взялись активные ра
ционализаторы, бригадир сле
сарей Лев Васильевич Мешков 
и мастер Анатолий Павлович 
Янковский. Их творческий 
труд увенчался успехом. Ре
конструированные секции труб 
травильного агрегата позволи
ли увеличить срок службы кис* 

лотных насосов в несколько раз. 
Новая схема трубопроводов 

травильного агрегата преду
сматривает закольцовку всех 
трех ванн, обеспечивая их 
взаимозаменяемость. Э т о дает 
возможность, не меняя ванн, 
менять в них растворы, что ис
ключает дополнительные про
стои агрегата на подогреве 
ванн. 

Экономия от внедрения это
го предложения превышает 10 
тысяч рублей в год. 

В. М А С К А Е В , 
старший травильщик 

стана «2500». 

Д Е С Я Т Ь - Д В Е Н А Д Ц А Г Ь 
предложений в год подает и 
внедряет неутомимый рацио
нализатор бригадир каменщи
ков слябинга Александр Ф и . 
липпович Дмитриев. А это де
сятки тысяч рублей акономии. 

Недавно по его предложению 
реконструированы нагреватель
ные ячейки колодцев слябинга. 
За счет атого новшества эко
номится 354 кубометра дефи
цитного кирпича в год, К тому 
же сокращаются трудовые за

траты «Союзтеплостроя» на 
ремонтах колодцев слябинга, 
что дает дополнительную эко
номию по этому предложению 
свыше 4 тысяч рублей, А об . 
щая экономия — около 10 ты
сяч. 

В этом году А . Ф. Дмитриев 
в содружестве с другими раци
онализаторами подал 6 пред
ложений. 

п. к л о ч к о , 
инженер листопрокатного 

цеха Nk 4. 

лимеры превращаются в круг
лую арматуру. Применение 
стеклопластика значительно по
вышает долговечность коист* 
рукций и расширяет область 
применения бетона в промыт* 
ленности и строительстве. 
Получен новый состав химнче* 
ски устойчивого стекла для 
производства высокопрочной 
пластиковой арматуры. 

На снимке: Павел Иванович 
Полега. З а время работы в 
Л П Ц № 1 он подал и внедрил 
в производство свыше 50 ра
ционализаторских предложе. 
НИИ. 

Фото Е . Карпова. 

У С И Л И Я М И ученых—стро
ителей и химиков решен 

вопрос замены стали армату, 
рой из стеклопластиков, Науч
ные сотрудники Института 
строительства и архитектуры 
Госстроя Белорусской С С Р 
разработали две технологиче* 
ские линии по производству 
стеклопластиковой арматуры, 
В Полоцке создан цех, где 
стекловолокно а связующие по* 

В З А М Е Н С Т А Л И - С Т Е К Л О П Л А С Т И К А 



комбината в фонд семилетки 
Выгодно, экономично... 

Шпалы являются одной из наиболее дорогостоящих частей верх
него строения железнодорожного пути. Особенно это относится к 
путям промышленного транспорта. Специфичные условия работы, а 
также некачественная пропитка приводят к преждевременному из
носу шпал. Например, промышленный транспорт Южно-Уральского 
совнархоза на смену деревянных шпал ежегодно расходует около 
80 тыс. чел.-смен. Полная стоимость производства указанных работ 
достигает 1,5 миллиона рублей. 

В 1963 году на железнодорожном транспорте комбината был 
уложен опытный участок пути на железобетонных шпалах. Эксплуа
тация этого участка в условиях постоянного обращения подвижного 
состава с нагрузкой 25 т. на ось показала, что путь с железобетон

ными шпалами вполне надежен. При качественной укладке пути с 
железобетонными шпалами после стабилизации никаких дополни
тельных работ не требуется. Путь, правильно зашитый при перво
начальной укладке «шпал, не требует перешивки значительно доль. 
ше, чем хорошо зашитый обычный путь. Смена железобетонных 
шпал, как массовая работа, исключается. 

Технико-экономические расчеты показывают, что применение же
лезобетонных шпал вместо деревянных дает возможность экономить 
на капитальном ремонте одного километра пути 960 рублей, а на со
держании — 250 рублей. 

Трудовые затраты на содержание пути с железобетонными шпа
лами снижаются по сравнению с деревянными более, чем на 30 про
центов. 

М . Р У Б А Н , старший мастер пути, 

Работаю я в листопрокатном 
цехе № 1 бригадиром электриков. 
Н а м выпала честь с бригадиром 
слесарей Николаем Мироновым 
съездить в творческую команди
ровку на два крупнейших за
вода Ю г а «Запорожсталь» и за
вод имени Ильича (г. Ж д а н о в ) . 

Н а ш цех на заре будущих ре
конструкций основных агрегатов. 
В этом году будут реконструиро
ваны моталки и поездка на Ю г 
дает многое для быстрейшего их 
пуска и освоения. О д н а к о , за по
следнее время такие полезные по
ездки стали почему-то сокращать
ся. Это , по мнению наших рацио
нализаторов, большое упущение в 
работе Совета В О И Р комбината 

Творческие командировки нужно 
увеличивать, причем лучше было 
бы, на наш взгляд, делать их 
комплексными, т. е. посылать не
большими бригадами по 3—4 че
ловека из разных с л у ж б и родст
венных цехов. В о время пребы
вания на других заводах следует 
проводить встречи этих бригад на 
рабочих собраниях, а т а к ж е с 
рационализаторами цехов для об
мена опытом. 

Технический прогресс требует, 
чтобы мы широко общались друг 
с другом и все, что есть ночого и 
полезного, быстрее внедряли в 
производство, в жизнь. 

К. В Е Т Ч А Н И Н О В . 

\ \ ЗОБРЕТАТЕЛИ, рационали
заторы и новаторы произ

водства Магнитогорского комби
ната обязались сэкономить за се
милетие 25 миллионов рублей. 

Изыскивая резервы производ
ства, люди пытливой мысли ре
шили пересмотреть ранее приня
тые обязательства и приняли но
вые повышенные — получить за 
счет внедрения в производство 
рационализаторских предложений 
30 миллионов рублей. Эта боль
шая творческая работа выполни
ма. Только за один прошлый год 
в листопрокатном цехе № 4 внед
рено 464 рационализаторских 
предложения с экономическим 
эффектом 1785322 рубля. Бо
лее миллиона получено от рацио
нализации в третьем листопрокат
ном цехе. 

В листопрокатных цехах ак
тивное участие в рационализатор
ской работе принимают А. И. 
Петрунькин, И- С. Мелешко, 
М. В. Лорман, П. Н. Захарченко, 
П. М. Морозов, В. П . Судаков и 
многие другие. 

Изыскивая возможность роста 
производительности труда, увели
чения производства чугуна,стали, 
проката, в цехах проводятся рей
ды по экономии материалов, 
сырья, топлива, электроэнергии-
Наилучших показателей в пейдах 
добились обжимной цех, ЛПЦ № 4, 
ЛПЦ № 3 и многие другие. 

К сожалению, далеко еще не 
все цехи комбината активно уча
ствуют в конкурсах, рейдах. Сре
ди них есть и такие, которые не 
выполняют плана по рационали
заторской работе. К ним относят
ся мартеновский цех № 3, вы
полнивший план за 1963 год на 

По-новаторски относится к своей работе стро-
гальщица ремонтного куста мартеновских цехов 
Вера Истомина. Она овладела еще двумя специ
альностями: фрезеровщика и долбежника. В на
стоящее время Истомина работает на двух стан
ках и систематически выполняет нормы на 130— 
140 процентов при хорошем качестве деталей 

Н А С Н И М К Е Вера Истомина. 

НОВАЯ ТЕХНИКА 
НА БУРОВЫХ 

РАБОТАХ 
Б у р о в ы е работы н а р у д н и к е производятся . 

с т а н к а м и канатно-ударного бурения м а р к и БУ-2. 
Н а породах к р е п к и х и т р е щ и н о в а т ы х производи
тельность этих с т а н к о в всего 4—5 метров в 
с м е н у , п р и средней производительности по р у д 
н и к у на с т а н к о - с м е н у больше десяти п о г о н н ы х 
метров. 

П р и дальнейшем у в е л и ч е н и и выхода к р е п к и х 
пород на руднике , в с в я з и с углублением гор
ных' работ, производительность с т а н к о в к а н а т н о - -
ударного бурения еще более у м е н ь ш и т с я . 

Д л я у в е л и ч е н и я производительности буровых 
работ п р о е к т н ы м заданием к омп лек сн ой м е х а н и 
з а ц и и и а в т о м а т и з а ц и и производственных п р о 
ц е с с о в н а руднике предусмотрена замена с т а н 
к о в к а н а т н о - у д а р н о г о н а с т а н к и шарошечного 
вращательного бурения-

В течение 1 9 6 2 года на р у д 
н и к е проводились п р о м ы ш л е н 
н ы е и с п ы т а н и я шарошечного с т а н 
к а « П - 2 5 » к о н с т р у к ц и и В с е с о ю з 
ного научно-исследовательского 
и н с т и т у т а буровой т е х н и к и . 

С т а н о к « П - 2 5 » на к р е п к и х тре
щ и н о в а т ы х породах дал произво
дительность за с т а н к о - с м е н у бо
лее 3 7 метров . ' Т а к и м образом 
его производительность в 6 - 7 
раз в ы ш е производительности 
с т а н к а канатно-ударного бурения 
в с а м ы х неблагоприятных для 
бурения у с л о в и я х . С т а н о к « П - 2 5 » 
ф а к т и ч е с к и заменит 4 станка 
м а р к и Б У - 2 , 

О ж и д а е м а я экономическая эф
фективность от работы одного 
станка в год составит 5 0 т. руб* 
лей. 

И, АНТОНОВ, 
заместитель начальника тех

нического отдела горного 
управления. 

ДЕЛО ВСЕХ НАС 
6 7 процентов, фасонно-чугуноли
тейный 'цех — на 35. 

В некоторых цехах комбината 
плохо дело с реализацией. Одной 
из главных причин медлительно
сти внедрения предложений в про
изводство и реализации уже дей
ствующих является отсутствие 
материальной заинтересованности 
руководителей участков, Цехов и 
предприятий. Для примера можно 
привести такой факт: 

В ЛПЦ № 3 группой авторов в 
содружестве с коллективом цент
ральной заводской лаборатории 
был разработан и предложен ра
циональный профиль подката го
рячекатаной полосы для жести, 
так называемая «чечевица». При
меняя этот профиль подката, про
изводительность стана увеличи
лась бы за счет уменьшения по
рывов полосы по кромке. А что с 
предложением? Оно было написа
но первоначально на одном лист
ке. Сейчас выросло в стопку бу
маг, так как по нему уже три 
раза делали перерасчет, всевоз
можные справки и другие под
тверждающие документы. 

Второй пример: в этом же це
хе группой авторов было подано 
предложение по шлифовке и по
лировке валков на стане. Особен
но необходимо это устройство на 
2-клетьевых дрессировочных 
станах, в клетях которых при
меняются полированные рабочие 
валки. Кроме того, полировка по
верхности бочки валка, как пра
вило, быстро стирается в ре
зультате трения под давлением. 
Предлагаемым устройством мож
но будет поддерживать первона
чальную чистоту обработки по
верхности бочки валков с неко
торым улучшением чистоты на 
2—3 класса за счет проработки 
поверхности бочки валка. 

Таким образом устраняется 
разноцветность и разнородность 
по классу обработки на дрессиру
емой полосе. 

Заявление на это предложение 
рассматривалось техническим со
ветом цеха. Было принято реше
ние внедрить предложение в 
1963 году. Но до сих пор оно не 
внедрено и неизвестно, когда бу
дет внедряться. 

Подобные случаи имеются и в 
других цехах. За решение этих 
вопросов должны взяться комис
сии партгосконтроля-

Интересно отметить и такое — 
награждение рационализаторов 
знаком «Заслуженный рационали
затор». За несколько последних 
лет на комбинате еще никому не 
присвоено почетное звание «За
служенный изобретатель» и «За
служенный рационализатор», а 
люди у нас есть,, которые давно 
заслуживают этого. Из листопро
катного цеха № 3 представили 
личные дела на присвоение почет
ного звания «Заслуженный ра
ционализатор» тт. Г. С. Шнитма-
на, Н. Я. Радченко еще в 1962 
году, но до настоящего времени 
вопрос не решен. Не ясна пози
ция начальника БРИЗа т. Голчи-
на и председателя совета ВОИР 
комбината т. Шпарбер по данно
му делу. 

Одной из первоочередных и 
важных задач изобретателей и 
рационализаторов комбината — 
вложить максимум сил на созда
ние фонда имени семилетки- Это 
значит повседневно повышать 
техническое творчество масс. 
Нужно организовать постоянно 
действующие отделы конструктор
ских бюро, создать творческие 
бригады рационализаторов в каж
дом цехе. 

Шире включаться в социали
стическое соревнование между 
организациями ВОИР цехов. Мно
жить ряды членов изобретателей 
и рационализаторов. 

А. Р Ы Ж О В , бригадир по 
валкам Л П Ц № 3, член цен

трального совета ВОИР. 

В первой 
листопрокатном 

Перед рационализаторами пер
вого листопрокатного цеха в ше
стом году семилетки стоит важ
ная задача — дать в государст
венную копилку 340.000 рублей 
экономии за счет внедрения раци
онализаторских предложений. По
казатели первых двух месяцев 
текущего года убеждают, что лю
ди творческой мысли взяли хоро
ший разбег. Лучших результатов 
добились механики. Из 35 пред
ложений, поданных на рассмотре
ние, добрая половина нашла свое 
применение в производстве. 

Неплохие дела и у электриков, 

ТВОРЧЕСТВО И ВОЗНАГРАЖДЕНИЕ 
Мастер электриков среднелй-

стового стана листопрокатного 
цеха Федор Михайлович Чи-
кунов—один из лучших рацио
нализаторов. Только за по
следний квартал прошлого го
да внедрено пять его предло. 
жений, а за два месяца этого 
года — три. Одно из них — 
изменение скорости удлиняю
щего рольганга на среднели-
стовом стане. Это новшество 
значительно улучшило работу 
рольгангов рабочих клетей 
«дуо» и «трио» на стане. Эко
номия составила свыше 1000 
рублей. 

Таких примеров в цехе не* 
мало, Творческий труд харак
терен как для инженерно-тех
нических работников, гак и 
для рабочих. 

Бригадир слесарей А н а т о л и й 
Иванович Демин реконструи

р о в а л муфту предельного мо* 
мента кромкокрошительных 
ножниц на среднелисговом 
стане. Благодаря этому ликви
дированы постоянные неполад
ки и задержки в работе, в ча
стности, простои из-за среза 
шпилек. Простои мощного ста
на сократились на 3 часа. 

На хорошем счету в цехе ра
ционализаторы слесарь В , П . 
Носенко, бригадир слесарей 
Н. П , Субачев, старший валь. 
цовщик Н. В. Козырь и дру
гие, 

Много творческой инициати
вы у трудящихся цеха, но ее 
надо поддерживать — свое* 
временно внедрять предложе
ния и своевременно выплачи
вать вознаграждений авторам, 
Предложения систематически 
задерживаются на проверке 

экономии в плановом отделе 
(руководитель группы т. Шара
пова), бывают задержки пред
ложений у главных специали. 
стов комбината. Так, предло
жение тт. Н . М , Шеметова, 
В. А. Огородова по изменению 
технологии прокатки листа на 
стане «2350» около года нахо
дится на заключении у главно
го прокатчика комбината, А 
предложение давно внедрено и 
действует, цех получает эконо
мию металла. А авторы? Они 
ждут. 

Вопрос о сроках выплаты 
как авторских вознаграждений 
по предложениям, так и пре
мий За внедрение предложений 
требует вмешательства дирек
ции комбината и профкома. 

В. С М О Л Е Й , 
председатель совета В О И Р 

Л П Ц , 

Они внедрили 12 предложений 
своих рационализаторов. За счет 
внедрения пяти ценных предложе
ний технологи дали экономии 
27.850 рублей. А всего экономия 
за два месяца по цеху составила 
59.376 рублей. 

Доброй славой среди листопро-
катчиков-рационализаторов поль
зуются бригадир электриков М . В , 
Лорман, К. А. Ветчанинов, масте
ра А. Б. Караваев и И . Г. Ива
нов, слесарь И . М . Овчинников, 
электрик В . С . Пресняков, меха
ник II . И . Полега и другие. Если 
темпы творческой работы не бу
дут снижены, то план по экономи
ческому эффекту от внедренных 
предложений будет успешно вы. 
полнен, 

Но, к большому сожалению, не 
на всех еще участках хорошо об
стоят дела. На участках склада 
слябов и адъюстажа — тишь и 
гладь. Нет ни предложений, ни 
экономии, а ведь поразмыслить 
есть над чем! Там очень много 
применяется ручного труда. 

Пора уже кое над чем заду
маться передовикам производства 
этих участков, посмотреть «тем
ник узких мест», посоветоваться с 
инженерно-техническими работни
ками и оживить творческую 
мысль. , ( 

И , Д А В Ы Д О В , ст. контролер 
О Т К первого листопрокатного 

цеха. 
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НАЛ\ 
О Т К А Ч А Ю Т : Г А З Е Т А П О М О Г Л А 

На опубликованную в нашей 
газете корреспонденцию «По
чему бывают простои» прис
лал в редакцию ответ предсе
датель цехового комитета агло-
фабрик №. Ржевицний. Он со
общает: 

«Администрацией аглоцеха и 
горного управления приняты 
меры по улучшению снабже
ния горняков сырьем. 

Выступление заводской га
зеты помогло нам в работе. 

Улучшено снабжение не 
только местной, но и привоз
ной рудой. На 18 марта запас 
оуды на складе увеличился до 
30 тысяч тонн. 

Улучшено также снабжение 
цеха известняком, коксиком, 
благодаря чему, мы не имеем 
сейчас простоев по этим при
чинам. 

За 17 дней марта аглофаб-
рики №№ 1, 2, 3 выполнили 
план и выдали дополнительно 
к заданию 6 тысяч тонн агло
мерата-

Четвертая аглофабрика вы
полнила план на 89,9 процен
та. Причинами невыполнения 
являются большие простои 
фабрики на ремонтах металли
ческих конвейеров и из-за от
сутствия порожняка. 

Еше одной причиной, по ко

торой фабрика не выполняет 
план, являются простои по 
вине работников железнодо
рожного транспорта комбината, 
своевременно не обеспечива
ющих фабрику порожняком. В 
результате при заполнении ем
костей мы вынуждены оста
навливать фабрику. 

Администрацией цеха, пар
тийной и профсоюзной органи
зациями принимаются меры по 
уменьшению простоев оборудо
вания. По механической служ
бе намечаются реконструкции 
узлов, что снизит простой по 
этой части». 

НА СНИМКЕ: ОДИН ИЗ ПЕРЕДОВИКОВ ПРОИЗВОДСТВА 
МЕБЕЛЬНОЙ ФАБРИКИ СТОЛЯР-ОБОЙЩИК КОМСОМОЛЕЦ 
НИКОЛАЙ КАШИРИН. 

Семинар атеистов 
В правобережном райкоме 

КПСС состоялся семинар по науч
ному атеизму. Его организовали 
общество «Знания» и городской дом 
санитарного просвещения. Здесь 
присутствовало 25 врачей горо
да, занимающихся атеистической 
пропагандой. Ответственный сек
ретарь общества по распростране
нию научных и политических 
знаний А. Ф. Гололобов рассказал 
а задачах лекторов-атеистов по 
работе среди трудящихся. 

Очень интересным было вы
ступление ответственного секре
таря горисполкома С. В. Чурляе-
ва. Он рассказал о сектах, кото
рые есть в нашем городе, о де

ятельности и доходах церкви. 
Есть еще люди в нашем городе,— 
сказал т. Чурляев, которые, всту
пая в брак, венчаются, и есть 
еще родители, которые крестят в 
церкви детей-

На семинаре выступила врач 
психо-неврологического диспансе
ра т. Абзалова. Врачи Функ 
Ю. Г. и Петрунин Н. А. подели
лись опытом своей лекционной 
работы по атеизму и борьбе с зна
харством. 

Врачи, лекторы-атеисты еще 
белее активно будут продолжать 
свою работу. 

И. ПОПОВА, фельдшер 
медсанчасти ММК-

Победа 
и поражение 
В минувшее воскресенье на 

стадионе «Металлург» состоял
ся товарищеский матч волейбо
листов комбината и команды 
Башкирской автономной рес
публики. 

Встреча мужских номанд 
показала явное превосходство 
хозяев волейбольной площад
ки, которые одержали победу 
со счетом 3 : 1 . 

Башкирские волейболистки 
взяли реванш за поражение 
мужчин. 

Волейболисты «Металлурга» 
после победы в первенстве об
ласти находятся в хорошей 
спсотивной форме. 

13,5 : 6,5 В ПОЛЬЗУ ГИПРОМЕЗА 
Необычный товарищеский матч 

провели коллективы завода гор
ного оборудования и Гипромеза. 
В борьбу с каждой стороны 
вступили 14 шахматистов и 6 
шашистов. 

Команда Гипромеза выступила 
более уверенно — на шахматных 
досках заводской коллектив по
терпел поражение си счетом 8 : (I. 
Еще более крупный разгром 
«учинили» гипромезовские ша
шисты, выигравшие со счетом 
5,5 : 0,5. 

На первой доске инженер Гип
ромеза Виктор Русанов одержал 
победу над молодым перворазряд

Как вас 
обслуживают? Гвоздь... в раздатке 
Среди рабочих коксохимическо

го производства трудно сыскать 
вегетарианца, предпочитающего 
холодную пищу горячей. Но если 
вы увидите, что коксохимики, идя 
на работу с 16 и с 24 часов, 
покупают ежедневно в раздатке 
колбасу и хлеб, то знайте — это 
происходит вовсе не из-за любви 
к. таковым. 

Смолоразгоннын и ректифика
ционные цехи отгорожены от 
«бренного» мира двухметровым 
забором. Давайте пройдем мимо 
слишком серьезного вахтера и по
смотрим как обслуживают хими
ков работники общепита комбина
та. 

— Днем терпимо, - говорят 
коксохимики, — а с lb" и в ночь 
— носим еду с собой. 

— Почему? 
— Да потому, что раздатка не 

работает, а до столовой верста с 
гаком, пока назад придешь, опять 
есть захочешь. 

Почему же не работает раздат
ка? Вот что Говорит по этому по
воду начальник, смолоперегонного 
цеха т- Гриневич: — «Нет вы
ручки, а раз так, кто станет ра
ботать? Горячую пищу привозить 
с 16 и в ночь нецелесообразно, 
так как ее никто не берет даже 
днем». 

Да, выручка небольшая, за 
день торговая точка продает обе
дов максимум на 30 рублен. Что 
касается горячего, то при мне 
обедало в раздатке человек пять и 
никто из них не отказался от бор
ща и от котлет. А если бы меню 
было разнообразней, взяли бы и 
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другие блюда. 11 разговоривал в 
смалоперегонном цехе со многими 
рабочими и ни один из них не 
был в восторге от приевшейся 
колбасы и куска хлеба-

— Можно ли химиков К О Р М И Т Ь 

круглосуточно горячим обедом?— 
с таким вопросом обратился я к 
заместителю заведующего столовой 
.V 4 общепита комбината Броне 
Соломоновне Овруцкой. 

— Да, можно. ПОСТОЛЬКУ по
скольку мы на хозрасчете, то нам 
естественно никто не дал права 
работать убыточно. В этих двух 
цехах людей не так уж много, ни 
условия труда у них тяжелые и 
вредные, значит питание для хи
миков необходимо полноценное. У 
нас сеть автомашина, чтобы во
зить в цех горячую пищу, мы мо
жем найти раздатчицу, пусть 
только цехи оплачивают ей труд. 

Итак, весь гвоздь в оплате раз
датчицы. Можно ли решить этот 
вопрос? Нужно, значит можно. 
Гудите сами: в смолоразгонном 
цехе среди люден, проработавших 
годы, немало желудочнпков. 
Можно ли с этим мириться? До
статочно сказать, что санаторная I 
путевка для желудочников стоит 
до 170 рублей на один заезд, а 
зарплата одной раздатчицы со
ставляет всего 45 рублей в ме
сяц. Что же выгоднее? Вроде бы 
простая истина, а разговор на эту 
тему тянется долгие годы. Полу
чается что-то вроде заколдованно
го круга: столовой невыгодно ра
ботать убыточно, предприятию не
выгодно брать на себя расходы об
щепитовцев. Где же выход? 

На этот вопрос убедительный 
ответ дает практика доменного и 
первого мартеновского цехов, где 
доставляют горячую пищу прямо 
на рабочие места- Здесь навстре
чу общепиту пошла администра

ция, потому что для доменщиков 
и сталеваров здоровье людей до
роже 45 рублей в месяц. Заслу
живает одобрения эксперимент 
второго мартеновского цеха, где 
специально для сталеваров откры
ли обеденный зал, что увеличи
вает пропускную способность 
столовой. Оплачивает труд обслу
живающего персонала админи
страция цеха, которая знает, что 
расходы эти окупятся сторицей-

Хорошее и регулярное питание 
— Ло не только сохраненное 
здоровье, но и производитель
ность труда и об этом никак 
нельзя забывать. Вот почему не
обходимо пробить брешь в стене, 
отделяющей рабочих смолоразгон-
ного и ректификационного цехов 
от столовой Л» 4. 

В. ШУРАЕВ. 

ником, слесарем завода горного i рудования, победил представите-
оборудования Николаем Лапши- ! ля Гипромеза Румянцева. 
ным. | Общий счет 1 3 , 5 : 6 , 5 в поль-

Чемпион города Юрии Уголь- i зу Гипромеза. 
цев, инженер завода горного обо- I В. ЛЕОНИДОВ. 

В МОЛОДЕЖНЫХ ОБЩЕЖИТИЯХ 

Победитель определился 
В течение полутора месяцев 

проходили соревнования хоккеи
стов интернатов молодых рабо
чих в зачет 12-дневной спартакиа
ды. 13 коллективов оспаривали 
звание чемпиона в упорной и ин
тересной борьбе на молодежном 
стадионе « М а л ю т к а » . 

Хоккей второй раз включается в 

У ФИНИША 
Закончились «зимние споры* 

футболистов, проживающих в ин
тернатах молодых рабочих комби
ната. 

В результате упорной борьбы 
победу в этих соревнованиях 
одержал дружный коллектив юж
ного крыла третьего интерната 
(4-й э т а ж ) . Э т а команда не- по
терпела в чемпионате ни одного 
поражения, заставив уйти с поля 
побежденными всех своих против
ников. 

Прекрасный результат! 
Зимним футболом завершились 

соревнования по четырем ви
дам спорта традиционной X I I 
зимней спартакиадой интернатов 
молодых рабочих. 

П о сумме очков на первом 
месте уверенно идет коллектив 
южного крыла второго интерпата 
(4-й э т а ж ) , у которого 8 очков. 
Н а втором месте спортсмены д о 
ма молодых специалистов, на
бравшие 12 очков 

Практично, изящно 
Вскоре магнитогорские мебельщики предложат ному 

пателям новые виды продукции, над освоением которой 
они сейчас работают. 

Выпускаемые в настоящее время диван-кровати стра
дают некоторыми конструктивными недоработками: у 
них нет механизма раздвижения и сложнее произво
дить их ремонт. В первой партии мебели, которую 
фабрика думает предложить маънитогорцам в мае, эти 
недостатки будут устранены. Чтобы раздвинуть диван-
кровать потребуется физических усилий не больше, 
чем на откидывание спинки кресла в самолете. 

А как быть с ремонтом? Пружины диван-кровати бу
дут заменены надежными сетками непрерывного пле
тения, что намного увеличит срок службы мебели. 

В ближайшие дни в магазинах юрода появятся по
лые тумбочки под телевизоры, которые выгодно отли
чаются от своих прототипов и оформлением, и каче
ством, и меньшей стоимостью. 

А. П Е Т Р О В . 

зачет спартакиады. В этом сезоне 
за первенство боролось 13 команд 

Неоспоримое первенство над 
своими соперниками показали 
спортсмены северного крыла вто
рого интерната (4-й э т а ж ) , воз
главляемые физоргом т. С е д о 
вым. Они провели соревнования 
без единого поражения и достой
но возглавили турнирную табли
цу. 

Второе место, потерпев един
ственное поражение от победи-

i тельй розыгрыша, заняли хок-
I кеисты северного крыла второго 

интерната (3-й э т а ж ) . 

Н. В А С И Л Ь Е В , 
инструктор физкультуры. 

На помосте— 
штангисты 

29 марта, в воскресенье, о к о н 
чились соревнования штангистов 
молодежных общежитий комби
ната. В них приняло участие 10 
команд. Более 60 спортсменов 
оспаривали звание чемпиона и 
отстаивали спортивную честь сво-

| их этажей. 
Победителями соревнований ста

ли: в наилегчайшем весе В . Л е ж -
нин, набравший в сумме "трое
борья 180 килограммов, в легчай
шем весе Сандомирский (185 ки
лограммов) . Чемпионом в полу
легком весе стал В Свеговидов 
(225 килограммов) , В легком 
весе первое место занял П , П е 
тухов, поднявший в сумме трех 
движений 280 килограммов. В по
лусреднем весе победил Л . К а 
рась — 320 килограммов В сред
нем весе не оказалось равных 
Р . Минебаеву, поднявшему 300 
килограммов. А . Бычихин —чем
пион в полутяжелом весе. 

Более 10 человек выполнили 
первый, второй и третий разряды 
по тяжелой атлетике. 

В командном зачете первенство 
завоевала д р у ж н а я команда сила
чей дома молодых специалистов 
Н а втором месте впервые за всю 
историю соревнований молодежи 
заняла команда южного крыла 
второго интерната (2-й э т а ж ) . 
Здесь физоргом В . Паптелей. 

Н а третьем месте южное крыло 
второго интерната (3-й э т а ж ) , 

Б. П О Л И Т О В , инструктор 
физкультуры 3-го интерната. 
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